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И вот она, нарядная, 
на свадьбу к нам пришла

А вы когда-нибудь писали письмо самому Деду Морозу? Нет, 
не в детстве, а уже во взрослом возрасте? Нет? Тогда самое время 
сделать это! Ведь сейчас в пяти парках Москвы открылись почто-
вые ящики доброго волшебника. Отправить письма можно через 
специальные ящики в парках «Фили», «Сокольники», 50-летия 
Октября, парке Олимпийской деревни и Бабушкинском парке. 
В ответ Дед Мороз обещает разослать открытки. На конверте 
нужно указать свой обратный адрес и индекс, а также не забыть 
написать адрес резиденции: 162390, Россия, Вологодская об-
ласть, Великий Устюг, почта Деда Мороза. 

Пишем письмо Деду Морозу

ЦИФРА

Схема движения 
изменится до весны

Сюрприз для самых 
маленьких

Участки дублера Боровского 
шоссе с 22 декабря по 15 мар-
та перекроют в направлении 
области — от улицы Федо-
сьино до съезда на Боровское 
шоссе и в направлении цен-
тра — от съезда на круговой 
перекресток. Изменения 
связаны со строительством 
ТПУ у станции метро «Расска-
зовка». Также будет перекрыт 
съезд на круговой перекре-
сток от деревни Рассказовка.

Молодежная палата Десенов-
ского готовит новогодний 
сюрприз для юных жителей 
поселения. 24 декабря ребят 
ждут конкурсы, выступления 
акробатов, концерт, по-
здравления от Деда Мороза 
и Снегурочки и, конечно же, 
подарки. В 11:00 праздник 
придет в деревню Яковле-
во, в 13:30 — в район Цен-
тральный Новых Ватутинок, 
в 16:00 — в деревню Десна.

новых пожарных депо от-
кроют в ТиНАО в начале 
2018 года. Они расположены 
в Михайлово-Ярцевском, 
Кленовском, Щербинке 
(на четыре машино-места) 
и в поселении Киевский 
(на шесть машино-мест). 
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НАШИ СТРАНИЧКИ В СОЦСЕТЯХ

РОГОВСКОЕ 17 декабря 2017 года. Для школьных учителей Николая Евстратова и Анны Афонченковой нарядная ель 
теперь — символ сразу двух волшебных праздников: Нового года и рождения семьи. 30 декабря они станут мужем и женой.
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ВАЖНО ОДНА ИЗ САМЫХ МАСШТАБНЫХ 
ПРОГРАММ, КОТОРУЮ ЗАПУСТИЛИ 
В ЭТОМ ГОДУ,  РЕНОВАЦИЯВо вторник правительство Мо-

сквы приняло решение о кон-
сервации полигона «Малинки». 
«Это сделано в целях исключе-
ния возможности негативного 
воздействия на окружающую 
среду ранее размещенных твер-
дых бытовых отходов», — за-
явил мэр столицы Сергей Собя-
нин. Кроме того, мэр рассказал 
о важных итогах этого года.

Отдельная программа 
для Новой Москвы
В мэрию обращаются жители ТиНАО по 
вопросам уличного освещения. Нужно 
сказать, что Москва 7–8 лет тому назад 
была не самым темным, но и далеко не 
самым светлым городом. Сегодня столи-
ца по освещенности вошла в пятерку луч-
ших городов мира. Проделана огромная 
работа по освещению дворов, парков — 
это десятки тысяч светильников. Но тем 
не менее проблем хватает. Мы получаем 
сотни писем от жителей, которые го-
ворят, что тот или иной сквер или парк  
плохо освещен. Я уже не говорю про 
Троицкий и Новомосковский округа, где 
ситуация не очень хорошая, там мы ста-
раемся тоже проводить работу. Поэтому 
мы будем в плановом порядке работать 
по освещению города на старой террито-
рии Москвы, а в ТиНАО, я считаю, нужно 
создать отдельную программу и в тече-
ние 5 лет ввести московский стандарт 
освещения. 

На первом месте — 
экология столицы
В любом большом городе — и Москва не 
исключение — вопросы экологии стоят 
на первом плане. И чистый воздух, чи-

Сергей Собянин: 
Новым москвичам — 
особая забота

18 декабря 
2017 года. Улицы 
в центре города 
освещены так, 
что пройтись по ним 
и приятно, и без-
опасно (1). В ТиНАО 
уже также по-
являются фонари, 
соответствующие 
общегородским 
стандартам. На-
пример в Москов-
ском (2).

стая земля, чистая вода — это вопросы 
не праздные, а самые важные. 
За эти годы мы очень серьезно улучши-
ли качество питьевой воды, которую по-
требляют москвичи, заменили хлорку 
безопасным веществом, внедрили совре-
менные технологии очистки, улучшили 
работу очистных сооружений, накрыв 
их специальными конструкциями, чтобы 
неприятный запах не разлетался на всю 
округу. Мы потребовали от руководства 
Московского НПЗ, чтобы они провели 
реконструкцию завода, и она находит-
ся в процессе реализации — значитель-
ная часть мероприятий уже завершена, 
и вода, которую сбрасывает Московский 
НПЗ в Москву-реку, чище, чем та, кото-
рую он забирает оттуда. Тем не менее ра-
боты там еще достаточно много.
Мы первыми в России перевели москов-
ский транспорт на четвертый класс то-
плива, сегодня — уже на пятый, для того, 
чтобы главный источник проблем возду-
ха — машины — все-таки пользовались 
экологически чистым бензином. Этот 
шаг  серьезно улучшил экологическую 
ситуацию. 
Мы первыми заменили весь городской 
наземный транспорт на экологически 
чистый транспорт и приняли целый ряд 
решений по развитию электрического 
транспорта: трамваев и других видов. 
В том числе в этом году приступим к за-
купке электробусов — это первый мас-
штабный опыт в нашей стране. В бли-
жайшие три года постараемся перейти 
на закупку только электрического обще-
ственного транспорта. 
Тем не менее мы понимаем, что есть 
огромное количество других проблем, 
связанных с бытовыми отходами, — 
очень сложная ситуация в Московском 
регионе. Мы вместе с нашими коллегами 

из Московской области постоянно рабо-
таем над созданием новых технологий 
по улучшению ситуации, с действую-
щими — готовы оказывать финансовое 
и организационное содействие по ре-
культивации существующих полигонов. 
В целом нам, конечно, необходимо при-
нять стратегию экологического разви-
тия нашего города. Это важная исто-
рия — много работали с экспертами, 
я считаю, пришла пора принять этот 
документ, чтобы на его основании уже 
разработать комплексные планы раз-
вития по самым различным отраслям, 
которые влияют на экологию города. 
Так что я считаю, что это важнейшее на-
правление, которым мы все с вами вме-
сте должны заниматься. 
Кроме того, сейчас есть масса вопросов 
от жителей по полигону «Малинки», по-
скольку появились слухи, что там будет 
размещена свалка. Не будет. На полиго-
не  будет прекращен прием новых ТБО, 
здесь проведут комплекс специальных 
мероприятий: сбор и очистку фильтрата, 
ливневых стоков, примем меры, не допу-
скающие загрязнения воздуха и проник-
новения фильтрата в почву и воду. 

Реновация — не фантом
Одна из самых масштабных программ, 
которую запустили в этом году, — рено-
вация.  
Мы по идее сначала должны были сде-
лать проекты комплексного развития 
территорий. Предусмотреть всю инже-
нерную инфраструктуру, объекты соц-
культбыта, места отдыха горожан и так 
далее. Создать, спроектировать эти но-
вые комфортные районы. На это ушло бы 
1,5–2 года. И по большому счету мы мог-
ли все это время ничего не делать. Поти-
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хоньку обсуждать, заказывать проекты 
и ждать, когда они будут приняты го-
рожанами. Мы действительно заказа-
ли проекты планировок, привлекли 
лучших мировых архитекторов, луч-
шие архитектурные силы Москвы, но 
при этом не стали стоять на месте. 
Вместе с муниципальными депутата-
ми начали поиск стартовых площадок 
для скорейшего начала программы 
реновации, для строительства первых 
домов. И сегодня  уже найдено более 
двухсот таких площадок. Мы включа-
ем их в Адресный реестр программы, 
пока фонд реновации не встал на ноги.  
И начинаем проектирование и строи-
тельство домов. 
Поэтому масштабная первая волна пе-
реселения будет реализована уж в кон-
це следующего — начале 2019 года. 
И параллельно мы будем заниматься 
градостроительной документацией, 
согласовывая ее с жителями. Вот чем 
мы сегодня занимаемся по программе 
реновации. И самое важное — в бюд-
жете заложены все необходимые ре-
сурсы для реализации этой программы 
на ближайшие три года. Этот проект не 
фантом, эта программа полностью, до 
копейки обеспечена ресурсами. 

Планов громадье
Мы будем продолжать строить метро. 
В ближайшее время нас ожидает за-
пуск таких мегапроектов, как самая 
большая Солнцевская ветка, от «Дело-
вого центра» до Солнцева, Ново-Пере-
делкина и Рассказовки, которая будет 
работать для более чем миллиона жи-
телей. Еще один проект — Кожухов-
ская ветка до Некрасовки. Вообще все 
то направление у нас основательно 
перегружено. Эта ветка не только для 
того, чтобы обеспечить транспортной 
доступностью жителей, которые рядом 
живут, но и разгрузить  соседние ли-
нии метро, которые работают в режи-
ме уже крайней загрузки… И, конечно, 
строительство новой Большой кольце-
вой московской линии метро, которая 
по своему диаметру, по количеству 
станций будет еще  больше МЦК. Пер-
вый участок, надеюсь, мы сможем за-
пустить уже в этом году. 
Когда мы более-менее освободили 
центр, сделав регулируемую парков-
ку, то увидели, что через центр горо-
да трафик вырос. Понятно, что важно 
дать иные пути проезда, минуя центр. 
И хорды призваны это сделать. Северо-
Западную мы построим уже до конца 
следующего года, за исключением мо-
ста в Мневниках, но она уже будет пол-
ноценно работать. А Северо-Восточ-
ную хорду сделаем в течение 2–3 лет. 
Это гигантские проекты, сопостави-
мые по масштабу с МКАД, которые са-
мым серьезным образом будут влиять 
на транспортную ситуацию в столице. 
Другой проект, о котором мы уже доло-
жили президенту и он его одобрил, — 
строительство Московских централь-
ных диаметров. Дорога будет работать 
по принципу МЦК. С точки зрения 
администрирования, удобства соеди-
нения с метрополитеном: тактовость 
движения, комфортный подвижной 
состав, интеграция с действующими 
линиями метро и станциями приго-
родного сообщения. Вместо разорван-
ных радиусов пригородов мы получим 
сквозные диаметры, скоростные, ко-
торые улучшат ситуацию с перевоз-
кой пассажиров, живущих в Москве 
и Подмосковье. Первые две линии мы 
должны получить уже в 2019 году, по-
этому следующий год будет посвящен 
активной работе по запуску проекта. 
Планов у нас громадье, но я уверен, что 
мы с ними справимся. 

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru

Мэр Москвы Сергей Собянин открыл 
участок Калужского шоссе после ре-
конструкции. Теперь автомобилисты 
могут сократить свой путь от Сосенок 
до Ватутинок, проехав по трем путе-
проводам и мосту через реку Десну. 
Их ввод означает окончание второго 
этапа реконструкции магистрали. 

До начала работ этот участок Калужского 
шоссе имел всего по две полосы в каждом 
направлении и давно перестал соответ-
ствовать требованиям комфорта и без-
опасности. Теперь главная транспортная 
артерия Новой Москвы получила вторую 
жизнь. Построены боковые проезды, за 
счет увеличения количества полос дви-
жение по трассе становится свободнее.
— Новая Москва становится настоящей 
столицей. Мы строим современные маги-
страли, весной этого года сдана крупная 
развязка на Профсоюзной улице, — рас-
сказал жителям ТиНАО о планах разви-
тия присоединенных территорий Сергей 
Собянин. — Сейчас дошли до Ватутинок, 
к июню надеемся протянуть магистраль 
до Центральной кольцевой автодороги. 
Однако это подарок не только для жите-
лей Новой Москвы и тех дачников, кото-
рые ездят этими маршрутами, но и для 
всего города. В Москве возводятся участ-
ки Северо-Восточной и Северо-Западной 
хорд. В следующем году завершим рекон-
струкцию Калужского шоссе.
Глава города отметил, что со сдачей об-
новленной магистрали жители ТиНАО 
будут жить между двух колец — МКАД 
и ЦКАД. 
— Не менее важным является строитель-
ство метро, — продолжил мэр. — Работа-

ют станции «Румянцево» и «Саларьево», 
есть планы продлить Сокольническую 
ветку и проложить совершенно новый 
радиус от Третьего пересадочного конту-
ра в сторону Коммунарки.
Каждый новый объект горожане назвали 
хорошим подарком для присоединенных 
округов. Они также попросили устано-
вить на участке у жилого квартала в Ва-
тутинках светофор для разворота машин 
и обустроить остановки общественного 
транспорта, в том числе и вдоль Калуж-
ского шоссе. Сергей Собянин пообещал 
все эти вопросы проработать и выпол-
нить пожелания москвичей. 
— За предыдущие два года мы сделали 
локальные районные связки в Новой Мо-
скве,  — рассказал мэр. — Благодаря им 
ввели десятки новых автобусных марш-
рутов. На следующие годы подобные ме-
роприятия по связке поселений и дере-
вень также запланированы. 
Сейчас в Новой Москве строится около 
120 километров дорог и проектируется 
еще примерно столько же.
— С момента присоединения здесь по-
строено 66,7 километра дорог, и эта ра-
бота продолжается, — сказал глава сто-
личного Департамента развития новых 
территорий Владимир Жидкин. — Разра-
ботаны проекты как реконструкции су-
ществующих крупных магистралей, так 
и строительства небольших дорог. Они 
обеспечивают транспортную доступ-
ность небольших населенных пунктов.
Глава департамента добавил, что всего 
до конца 2022 года в Новой Москве будет 
построено более 200 километров дорог.

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

В столице открылся седьмой по счету 
детский технопарк. Юных Кулибиных, 
которые будут заниматься в новом 
«Наукограде», поздравил мэр Москвы 
Сергей Собянин.

— Это удивительные технологии и уди-
вительные ребята, которые получают 
удовольствие от того, что они делают 
не только настоящее, но и будущее, — 
сказал глава города.
Главная специализация детского техно-
парка «Наукоград» — информационные 
технологии в проектировании. Плани-
руется, что его будут посещать воспи-

танники более чем 40 школ и колледжей 
столицы.
Возможность заниматься техническими 
разработками получили и юные жители 
ТиНАО. В ноябре в Троицке зарабо-
тал первый в Новой Москве детский 
IT-технопарк «Байтик». Ребята в нем 
учатся основам робототехники, строят 
беспилотники, создают виртуальные 
миры и мобильные приложения, занима-
ются веб-дизайном и компьютерной гра-
фикой. До конца года в Москве планиру-
ют открыть еще два детских технопарка.

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

Калужка поехала быстрее 
после реконструкции

Детский технопарк ждет юных новаторов

15 декабря 2017 года. Калужское шоссе. Мэр Москвы Сергей Собянин (слева) объясняет 
жителю Московского Николаю Шарубину пользу от расширения шоссе.
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— Нужно любить свою работу и не быть 
равнодушным к просьбам жителей, — го-
ворит она. — Ежедневно к нам в центр 
приходят около тысячи посетителей, 
и у каждого свой уникальный жизнен-
ный случай, событие, которое их приве-
ло к нам. А мы должны максимально бы-
стро и качественно решить их проблемы.
Сотрудники центров ежедневно сталки-
ваются со множеством нестандартных 
ситуаций.
— Чтобы быть подготовленными, у нас 
регулярно проходят общие встречи. На 
них мы делимся друг с другом опытом, 
устраиваем тренинги, заряжаясь поло-
жительными эмоциями, — добавляет 
руководитель Центра госуслуг поселения 
Московский Анна Медведева. — Наши 
специалисты готовы прийти на помощь 
в любой сложившейся ситуации, будь то 

На маршрутах автобусов 
№ 117, № 895 и № 895к 
с 16 декабря появилась 
дополнительная останов-
ка — «Зеленая линия». 
Располагается она между 
остановками «Улица Со-
сенский Стан» и «Улица 
Александры Монаховой, 
10». Автобусы останав-
ливаются на ней в обоих 
направлениях.

ФАКТ

Новый проект «Искренний 
сервис» внедряют в столичных 
центрах госуслуг «Мои до-
кументы». Высокий стандарт 
обслуживания был внедрен 
в МФЦ еще в 2014 году, а сей-
час пришло время сделать 
следующий шаг в повышении 
качества работы с клиентами. 
Идея такова: сотрудники цен-
тров должны всегда смотреть 
на ситуацию с позиции жителя 
и решать задачи с точки зре-
ния его интересов, делая даже 
больше, чем прописано в долж-
ностной инструкции. 

— Чиновники — народ особый. 
И если вы сделаете и покажете сво-
им примером, что вы не хуже, а луч-
ше ведущих компаний мира, они 
у вас будут учиться, это дорогого 
стоит, — сказал мэр Москвы Сергей 
Собянин на форуме руководителей 
центров госуслуг «Мои документы».
Администраторы на стойках ресеп-
шен должны становиться суперадми-
нистраторами, готовыми дать любую 
консультацию и помочь жителю ком-
плексно и в максимально дружелюб-
ной обстановке решить свои вопросы. 
Суперадминистраторов отбирают по 
результатам обучения и тестирования 
в специальном Учебном центре «Мои до-
кументы». Специалист центра госуслуг 
поселения Московский Елизавета Моты-
рева одной из первых успешно прошла 
обучение и тестирование на позицию 
суперадминистратора и получила значок 
и сертификат «Искренний сервис» из рук 
мэра Москвы. 

СЕРВИС

Услуги со знаком 
качества

14 декабря 2017 года. Московский. В Центре 
госуслег «Мои документы» готовы ответить 
на любые вопросы посетителя (1). Ведущий 
специалист Ирина Мочалина уверена: хоро-
ший сервис начинается с улыбки (2).

Детскому саду — 
быть
Трехэтажное здание дет-
ского сада возведут вблизи 
деревни Столбово в Сосен-
ском.

Председатель Комитета 
государственного строитель-
ного надзора Москвы Олег 
Антосенко сообщил на этой 
неделе, что учреждение рас-
считано на 305 посещений 
в смену.
Детский сад будет оборудо-
ван раздевалками, игровыми 
комнатами, помещениями 
для музыкальных и физкуль-
турных занятий и спаль-
нями.
В здании установят лифт, 
предназначенный для людей 
с ограниченными возможно-
стями здоровья. Кроме того, 
на территории детского сада 
оборудуют игровые и спор-
тивные площадки.

Петр Баулин
newokruga@vm.ru

АЛЕКСАНДР КИБОВСКИЙ
Руководитель Департамента 

культуры Москвы

На портале спи-
санные-книги.
рф появился 

новый перечень 
книг, списанных 
из библиотек. 

Забронировать 
издания можно 

уже с 20 декабря. 
В списке более 

86 тысяч книг. 
Мы провели рабо-
ту по улучшению 
портала. В новой 
версии расширена 
сортировка поис-
ка книг, разрабо-
тана мобильная 

версия.

ситуаций.
— Чтобы быть подготовленными, у нас 
регулярно проходят общие встречи. На 
них мы делимся друг с другом опытом, 
устраиваем тренинги, заряжаясь поло-
жительными эмоциями, — добавляет 
руководитель Центра госуслуг поселения 
Московский Анна Медведева. — Наши 
специалисты готовы прийти на помощь 
в любой сложившейся ситуации, будь то 

обслуживания был внедрен 
в МФЦ еще в 2014 году, а сей-
час пришло время сделать 
следующий шаг в повышении 
качества работы с клиентами. 
Идея такова: сотрудники цен-
тров должны всегда смотреть 
на ситуацию с позиции жителя 
и решать задачи с точки зре-
ния его интересов, делая даже 
больше, чем прописано в долж-
ностной инструкции. 

— Чиновники — народ особый. 
И если вы сделаете и покажете сво-
им примером, что вы не хуже, а луч-
ше ведущих компаний мира, они 
у вас будут учиться, это дорогого 
стоит, — сказал мэр Москвы Сергей 
Собянин на форуме руководителей 
центров госуслуг «Мои документы».
Администраторы на стойках ресеп-
шен должны становиться суперадми-
нистраторами, готовыми дать любую 
консультацию и помочь жителю ком-
плексно и в максимально дружелюб-
ной обстановке решить свои вопросы. 
Суперадминистраторов отбирают по 
результатам обучения и тестирования 
в специальном Учебном центре «Мои до-
кументы». Специалист центра госуслуг 
поселения Московский Елизавета Моты-
рева одной из первых успешно прошла 
обучение и тестирование на позицию 
суперадминистратора и получила значок 
и сертификат «Искренний сервис» из рук 
мэра Москвы. 

консультация по заполнению заявления 
на интересующую услугу или помощь 
в заказе билета на ближайший рейс в лю-
бую точку мира.
К слову, помощь в заказе авиабилетов 
пока не входит в перечень услуг цен-
тров, но если сотрудник знает, как это 
сделать, он обязан помочь. В перспекти-
ве же в «Моих документах» можно будет 
решить почти любые вопросы, вплоть до 
покупки билета в театр, нотариального 
заверения документов или мелкого ре-
монта одежды. Все эти услуги будут ока-
зывать в так называемых флагманских 
офисах, которые откроются в каждом 
округе столицы. В них будет предостав-
ляться расширенный перечень услуг 
и дополнительных сервисов: в одном по-
мещении — и отделение банка, и билет-
ная касса, и экскурсионное бюро, и фото-
ателье и так далее. Дата открытия такого 
офиса в Новой Москве пока не определе-
на, но и работающие в ТиНАО центры по-
степенно расширяют список услуг.
— И в поселении Московский, и в Тро-
ицке доступны все самые новые государ-
ственные услуги московских центров: 
оформление ИНН, подача налоговой 
декларации 3-НДФЛ, услуги военкома-
та, жизненные ситуации — «приобрете-
ние жилья» и «смена места жительства». 
В центре госуслуг поселения Московский 
также можно оформить национальные 
и международные водительские удосто-
верения, — говорит Медведева.

Светлана Гаврилова 
newokruga@vm.ru

Мы поможем 
и заявление 
на получение 
загранпаспорта 
заполнить, 

и билет на самолет 
заказать
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«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

20 декабря 2017 года. Внуковское, деревня Внуково. Рабочие посыпают реагентом скользкую деревенскую дорогу по просьбе жителя.

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

Василиса Куликова из поселения 
Сосенское:
Во втором подъезде дома № 13 
по улице Сосенский Стан неисправно 
работает освещение в лифте: одна 
лампа не горит. Пожалуйста, при-
мите меры по устранению этой 
проблемы. 
Отвечает глава администрации 
п оселения Сосенское Татьяна 
Т араканова:
Управляющая компания по обраще-
нию жительницы провела ремонт-
ные работы и устранила неполадки, 
наладив освещение в кабине лифта. 
На сегодняшний день освещение 
в лифте восстановлено в полном 
объеме и находится в исправном 
состоянии.

Инга Семенова из поселения 
Михайлово-Ярцевское:
Подскажите пожалуйста, 
когда и где откроется сезон 
катков в поселении Михайло-
во-Ярцевское? В прошлом году 
мы в это время все выходные 
на коньках проводили, а сей-
час из-за оттепелей даже 
и не знаем, когда и где можно 
будет так весело проводить 
время. Ехать в центр горо-
да на искусственный каток 
слишком далеко. 
Отвечает глава админи-
страции поселения Михай-
лово-Ярцевское Дмитрий 
В ерещак:
На территории поселения 
Михайлово-Ярцевское уже 
открыт каток, который на-
ходится по адресу: поселок 
Шишкин Лес, строение 49. 
На этом объекте зимней 
индустрии отдыха предусмо-
трено все необходимое: осве-
щение, медицинское обслу-
живание, прокат коньков. 

Сергей Аляев из села Кленово по-
селения Кленовское:
Прошу отсыпать асфальтовой 
крошкой подъезд к моему земельному 
участку, расположенному по адресу: 
село Кленово, 122б. 
Отвечает глава администрации посе-
ления Кленовское Алаудин Чигаев:
Уважаемый Сергей Александрович! 
В связи с окончанием строительного 
сезона 2017 года отсыпка асфальто-
вой крошкой дороги по адресу, ука-
занному в вашем обращении, будет 
выполнена в весенне-летний период 
2018 года. Если провести работы 
сейчас, это скажется на их качестве. 
Поэтому лучше немного подождать, 
но в итоге сделать хорошую дорогу.

Михаил Тимощук из поселения 
М осковский:
После ввода в эксплуатацию автомо-
бильной дороги «М-3 Украина — город 
Московский — деревня Сосенки — дерев-
ня Ямонтово» до автомобильной дороги 
«Поселок Коммунарка — аэропорт Оста-
фьево» транспортные проблемы только 
усугубились из-за некорректной работы 
светофора. Мы уже замучились стоять 
в пробках, примите меры!
Отвечает глава администрации поселе-
ния Московский Дания Андрецова:
Администрацией поселения Московский 
направлены обращения в адрес техни-
ческого заказчика указанного объекта 
о несоответствии режима работы свето-
фора проекту. По состоянию на 18 дека-
бря проблема устранена.

Любовь Гордеева из по-
селка Киевский поселения 
К иевский:
Во время проведения ремон-
та кровли в доме № 6 в моей 
квартире, расположенной 
на верхнем этаже, случился 
настоящий потоп. Прошу 
устранить проблему, и пусть 
ответственные за случивше-
еся возместят мне матери-
альный ущерб. 
Отвечает глава администра-
ции поселения Киевский 
Николай Волков:
Администрация поселения 
направила претензии в адрес 
компании-подрядчика, ко-
торая проводила ремонтные 
работы в многоквартирных 
домах. Подрядчик устранил 
причину залива квартиры, 
указанной в обращении 
Любови Георгиевны, а также 
в полном объеме компенси-
ровал материальный ущерб, 
причиненный ей вследствие 
коммунального происше-
ствия.

Владимир Носик из деревни Внуково поселения Внуковское:
Трактор, который чистит наши улицы в деревне Внуково, не справляется. После сне-
гопадов и оттепелей образовался толстый ледяной слой, по которому очень опасно 
ходить. Дорогу нужно обработать, чтобы не было скользко. 
Отвечает глава администрации поселения Внуковское Павел Федулкин:
Уважаемый Владимир Эдуардович! Действительно, из-за капризов погоды дороги 
зимой становятся скользкими. Администрацией в срочном порядке были приняты 
меры по обработке улицы антигололедными материалами. Этот процесс осуществля-
ется как с помощью техники, так и вручную, состояние дорог под контролем. Теперь 
жителям не будет скользко.

Ездить в лифте 
стало светло

Каток уже ждет. 
Пора надевать 
коньки!

Сельскую дорогу 
приведут в порядок 
весной

Пробок из-за светофора 
больше не будет

Коммунальный 
конфликт исчерпан

С гололедом борются люди и техника
Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)

Не горит свет в подъезде? 
Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! (499) 577-04-24
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ЖКХ

ЗВЕРЕВО

СТАНЦИЯ РАССУДОВО
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Рассудово

Зверево

Такой вывод был сделан на заседании ко-
миссии Общественной палаты Москвы 
по вопросам ЖКХ, капремонту и местно-
му самоуправлению. Активные жители, 
представители управляющих компаний, 
специалисты в области IT-технологий 
едины во мнении: существующие формы 
проведения собраний жильцов и приня-
тия решений нужно совершенствовать 
и развивать. Современные технологии 
уже стали привычными для москвичей 
разных возрастов. Большинство жителей 
мегаполиса предпочитают онлайн-обще-
ние. В соцсетях создаются разрознен-
ные тематические группы, где люди из 
разных поселений и городских округов 
ТиНАО обсуждают волнующие их во-
просы и проблемы, выкладывают фото 
и видео. Такие виртуальные площадки 
есть у многих населенных пунктов Но-
вой Москвы. Если, к примеру, сломался 

Место 
встречи — 
коммунальный 
портал

Путь следования
Ул. Генерала Донскова — ул. Центральная.

Остановки
Зверево;9-я улица; Лучистая ул.; ЖК Борисоглебское; 
Рассудово; Дер. Рассудово; Ст. Рассудово.

Длина оборотного рейса: 8,4 км.
Интервал (час пик): 12 мин.
Пассажиропоток: 670 чел. в день.
Этот автобусный маршрут будет запущен в 2018 году. 
Схемы других маршрутов, которые появятся в Троицком 
и Новомосковском округах, мы продолжим публиковать 
в следующих номерах газеты «Новые округа».
Напомним, в 2018 году в Новой Москве планируется 
запустить 13 новых автобусных маршрутов разной про-
тяженности.

Деревня Зверево  —  Станция 
Рассудово

НОВОСТИ 
ОБЩЕСТВЕННЫХ 
СОВЕТНИКОВ

У нас в деревне Ло-
патино после строи-
тельства новой дороги 
спуск к колодцам стал 
очень крутой. Жители 
обратились к админи-
страции, и нам отсыпа-
ли дорожку щебнем, 
стало намного удобнее 
и безопаснее спускать-
ся. А заодно и вокруг 
колодцев почистили 
территорию от зарослей 
ивняка. В следующем 
году пообещали оба 
колодца отремонтиро-
вать и почистить. Вода 
в них вкусная, и взятые 
пробы хорошие.

25 декабря наш жен-
ский клуб для тех, кому 
за 55 лет, «Планета 
позитива» соберется 
на последнюю в этом 
году встречу. Год полу-
чился насыщенным, 
были организованы 
две спортивные груп-
пы — по скандинавской 
ходьбе и йоге. Ходоки 
наши уже успели при-
нять участие во всерос-
сийских соревнованиях. 
Вообще клуб всех нас 
молодит, потому что 
чувствуем себя нужны-
ми и занятыми.

На предыдущей встрече 
с главой администра-
ции была озвучена 
проблема, что на хуторе 
Ильичевка не хватает 
парковок. После сноса 
гаражей освободилась 
площадка у дома № 5, 
и жители предложили 
приспособить ее под 
стоянку. Наши просьбы 
услышали. Площадку 
отсыпали асфальтовой 
крошкой, и теперь у нас 
12 дополнительных 
парковочных мест. 
Пообещали, что будут 
искать и другие места 
для парковок на хуторе.

Мы продолжаем 
рубрику 
с известиями 
общественных 
советников 
поселений ТиНАО

ТАТЬЯНА 
БРАТИЩЕВА
Поселение 
Роговское

ГАЛИНА 
КАРГАНОВА
Поселение 
Вороновское

ОЛЬГА 
САФРОНОВА
Поселение 
Первомайское

Припаркуемся 
бесплатно
Хорошая новость для автолюби-
телей. С 31 декабря по 8 января 
парковаться бесплатно можно 
будет и в центре города, в шаговой 
доступности от праздничных пло-
щадок и достопримечательностей.

Припарковаться в столице бесплатно 
можно будет на любой уличной пар-
ковке, включенной в зону парковоч-
ного пространства города. При этом 
стоянки со шлагбаумами продолжат 
работать по действующим тарифам. 
Контроль за соблюдением правил 
парковки будет усилен.

Арина Темнова 
newokruga@vm.ru

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Коммунальные вопросы являются 
по сути одновременно и личными, 
и общественными, ведь они каса-
ются каждого. Создание единого 
электронного сервиса стало бы 
самым адекватным решением 
проблемы, возникающей из-за 
удаленности наших территорий. 
Зайти на портал из любой точки 
Москвы или другого города, если 
человек находится в командиров-
ке или отпуске, и высказать свое 
мнение — это несколько минут. 
Удобство такой системы очевидно.

ДМИТРИЙ 
НАБОКИН
Префект ТиНАО

Электронный сервис ЖКХ позволит 
м осквичам устраивать онлайн-собрания 
собственников жилья, даже если они 
находятся за сотни километров от своей 
квартиры.

Без электронных сервисов 
представить наш мир уже поч-
ти невозможно. Жить в ритме 
мегаполиса — это значит жить 
онлайн: покупать, платить, 
оформлять, общаться и решать 
вопросы. Эксперты уверены, 
что подобную систему пора 
внедрять и в сферу ЖКХ. Не-
обходимо создать электронный 
сервис для информирования, 
проведения опросов и собра-
ний по месту жительства. 

светофор в Кокошкине или откололась 
часть облицовки на стене новостройки 
в Коммунарке — тут же бдительные жи-
тели выкладывают в соцсети визуальное 
подтверждение проблемы. Но далеко не 
все состоят в подобных группах. Очевид-
но, что для удобства необходима единая 
электронная площадка, причем площад-
ка официальная, где будут не распро-
страняться слухи, а решаться проблемы. 
— У жителей есть спрос на современные 
инструменты учета их мнений, — го-
ворит председатель комиссии по ЖКХ, 
капремонту и вопросам местного само-
управления Общественной палаты Мо-
сквы Александр Козлов. — Голосование 
на общих собраниях с использованием 
портала позволяет не выходя из дома, 
сидя на работе либо в любом другом удоб-
ном месте, высказать мнение, ответить 
на вопросы управляющей организации 
или Фонда капремонта. Нужен единый 
общегородской портал, который позво-
лит наладить процесс общения жителей 
и добавит оперативности принятию ре-
шения. Мы будем убеждать общее собра-
ние Общественной палаты обратиться 
к руководству города с просьбой о созда-
нии такой электронной площадки.
К слову, появление нового сервиса не 
отменит традиционные формы прове-
дения собраний или учета мнений, а бу-
дет только дополнять и упрощать сбор 
информации от жителей и механизм их 
оповещения. 

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru
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ПЛОЩАДКА ДЛЯ ЗАПУСКА ФЕЙЕР
ВЕРКОВ В МАРУШКИНЕ БУДЕТ ОБО
РУДОВАНА ВСЕМ НЕОБХОДИМЫМ, 
ЧТОБЫ ПРАЗДНИК ПРОШЕЛ НА УРА

В этой рубрике «НО» кипят обсуждения острых вопросов, 
волнующих население ТиНАО. На этот раз ответ перед 
жителями деревни Марушкино держит глава администрации 
поселения Марушкинское Александр Стиславский.

20 декабря 2017 года. Инспектор отдела ГО 
и ЧС администрации Марушкинского Алек-
сей Тимофеев и сотрудница администрации 
Татьяна Емельянова проверяют, все ли 
готово для того, чтобы запуск фейерверков 
в новогоднюю ночь был безопасным.

Нина Балясова
Меня беспокоит 
свалка у поворота 
на Боровское шос-
се, за гостиницей. 
Неужели она так 
и останется?

Когда-то ОПХ «Толстопальцево» сдало 
участок в аренду фирме, которая 
занимается сортировкой мусора. Тер-
риторию завалили и уехали. Потом 
эту землю изъяли, и сейчас она в фе-
деральной собственности. В ответ 
на обращение в Росимуществе сооб-
щили, что они готовы финансировать 
ликвидацию свалки, но только после 
того, как будет определено дальней-
шее использование участка и инве-
стор, который им будет заниматься. 

Алексей Степаненко
Почему так долго 
не работают газет-
ные киоски? Хочется 
купить газетку, 
книжку, открытку, 
а негде.

В Москве все торговые места должны 
разыгрываться через электронные 
торги. Какое-то время у нас был пере-
ходный период, когда все выданные 
Московской областью разрешения 
на торговлю продолжали действо-
вать. Но он закончился, и наши 
площадки под газетные киоски выста-
вили на электронные торги. Но же-
лающих на них сразу не нашлось. 
Наконец одна фирма выиграла торги, 
сам киоск завезли, к электричеству 
подключили, надеюсь, торговля нач-
нется в ближайшее время.

Дмитрий Шаров
Когда в поселении 
Марушкинское 
будет своя площадка 
фестиваля «Москов-
ские сезоны»? Хочет-
ся, чтобы и у нас 

были интересные мероприятия.

Когда-то, наверное, это случится, ког-
да число наших жителей станет срав-
нимо с населением районов старой 
Москвы. Пока в ТиНАО только две 
площадки, где проводится фестиваль 
«Московские сезоны», — в Щербинке 
и Троицке. Но мы стараемся своими 
силами — администрации и МБУ 
«Маяк» — организовывать интерес-
ные мероприятия.

Андрей Юрик
Возле железнодо-
рожной станции 
Крекшино постоянно 
образуются стихий-
ные свалки. Люди, 
к сожалению, кидают 

мусор там, где им удобно. Как с этим 
бороться?

По закону, любая организация или 
частные лица, которые образуют от-
ходы, должны оплачивать их вывоз. 

Но люди привыкли, что мусор за них 
вывозят. Чтобы мусорки были мало-
заметны и не портили вид улиц, мы 
начали ставить заглубленные контей-
неры вместо традиционных, хотя они 
более сложные в эксплуатации. Опыт 
оказался положительным, спросом они 
пользуются. Но некоторым гражданам 
и до них лень дойти, они продолжают 
складировать мусор там, где им удоб-
нее. Мы готовы ставить дополнитель-
ные контейнеры, но нужна сознатель-
ность и культура самих жителей.

Григорий Процевский
У нового ЖК «Зеле-
ная Москва-2» негде 
парковаться. Учиты-
вая, что там около 
500 квартир, и, по ста-
тистике, на каждую 

квартиру сегодня приходится авто-
мобиль, в соседних дворах скоро будет 
транспортный коллапс. Как планирует-
ся решать проблему?

Проект жилого комплекса достался нам 
еще от Московской области, сейчас 
в Москве его в таком виде не утвердили 
бы. Пока большая часть квартир там 
не продана, так что коллапса с парковка-
ми не случится. Мы направили в город 
несколько предложений, например, 
на пустыре у здания администрации 
со стороны Центральной улицы можно 
сделать парковочные места. Мы рас-
сматриваем также участок под парковку 
за зданием школы. Но я готов выслушать 
и ваши предложения.

Не убирают во дворе? 
Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! newokruga@vm.ru

Содержание территории поселения 
и пожарная безопасность зимой — такие 
вопросы предложил жителям на обсуж-
дение Стиславский. И прежде всего — 
безопасность в новогодние праздники, 
которые не обходятся без запуска фейер-
верков. В деревне Марушкино определе-
на площадка для запуска салютов — не-
далеко от дома № 7 по Липовой улице, 
за детсадом. Это открытое поле в удале-
нии от жилых и хозпостроек. Площадка 
оборудована огнетушителем и запасом 
песка на случай возгорания. Стиславский 
призвал жителей и самим ответственно 
подходить к запуску фейерверков:
— Покупайте только сертифицирован-
ные пиротехнические изделия и вни-
мательно читайте инструкцию к ним. 
Получайте удовольствие от праздников, 
при этом не забывайте о безопасности!
Говоря об уборке дорог от снега, Стис-
лавский пообещал «взбодрить» подряд-
чиков, чтобы они работали так же четко, 
как и в прошлом году.
— Помогайте нам, — призывал он при-
сутствующих. — Если видите некаче-
ственную работу, информируйте адми-
нистрацию, и мы примем меры.
Кстати, контролировать качество убор-
ки в поселении администрации теперь 
помогает современная техника — видео-
камеры, установленные на 12-этажках. 
Стиславский сообщил, что планируется 
ставить их и на пятиэтажных домах.
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По данным vm.ru

А вы чему будете 
посвящать время 
на пенсии? (%)

17
Домашнее 
хозяйство

21
 Воспитывать внуков 

6
Чтение газет 
и журналов

10
Походы к друзьям 
или прием гостей 
у себя дома

46
Телевизор 

«Жители серебряного возрас-
та» — так поэтично называ-
ют горожан, перешагнувших 
рубеж в 55–60 лет. Городские 
власти уже давно понимают, 
что им нужна не только соци-
альная поддержка, но и усло-
вия для самореализации.

Сегодня уже не кажутся экстраординар-
ными истории, когда пенсионеры созда-
ют бизнес, отправляются в путешествие, 
осваивают новый вид спорта или откры-
вают в себе артистические таланты. Как 
создать условия, чтобы этот потенциал 
раскрыть, обсудили на круглом столе, 
организованном Московской городской 
думой и столичной Общественной пала-
той, с участием общественников, пред-
ставителей бизнеса и знаменитостей.
— Раньше с выходом на пенсию ассоции-
ровалась старость. Но в настоящее время 
все изменилось — скорее, в этот период 
наступает зрелость человека, — отмети-
ла на круглом столе депутат Мосгордумы 
Ирина Назарова.
Чтобы создать максимум возможностей 
для самореализации пенсионеров, была 
создана программа «Активное долголе-
тие», которая объединяет спортивные, 
культурные, образовательные и социаль-
ные мероприятия для пожилых людей.  

Например, в ЦСО «Троицкий» для пожи-
лых людей работают 19 клубов, тематика 
которых очень разнообразна. Это клубы 
физической культуры, любителей пения, 
кино, поэзии, танцевальный клуб, ан-
глийский клуб, клуб компьютерной гра-
мотности, скандинавской ходьбы, клубы 
православной культуры, изобразитель-
ного искусства, краеведения, клуб деко-
ративно-прикладного творчества и на-
родно-прикладного творчества.
— Очень интересный проект — «Мод-
ный разговор». Наши посетители могут 
встряхнуться, помодничать, выйти на по-
диум, зажечь под твист, посекретничать 
на модные темы и научить молодежь 
стилю 1960-х, — рассказывает директор 
ЦСО «Троицкий» Ольга Антонова.  — 
Еще один проект — «Культура ума» — 
создан для профилактики когнитивных 
расстройств через познание, созидание, 

деятельность и творчество. В него вхо-
дят утренняя зарядка, кислородный кок-
тейль, гимнастика для рук, когнитивный 
тренинг, нейробика, мастер-классы, му-
зыкальные и танцевальные занятия.
— У нас очень востребованной оказалась 
танцевальная программа «Зумба». Ее по-
сещают более ста человек за месяц. На 
«Серебряный университет» пошли 52 че-

ловека. Самым популярным направлени-
ем дополнительного образования оказа-
лось изучение разговорного английского 
языка, — рассказывает директор ЦСО 
«Щербинский» Наталья Тютюкина. — 
Наши бабушки и дедушки с удовольстви-
ем осваивают компьютер и интернет. 
Дважды представители центра выходили 
в финал городского конкурса по компью-
терной грамотности, а Елена Кочеткова 
заняла первое место в городе и удостои-
лась чести представлять Москву на Все-
российском конкурсе.
Участники круглого стола предложили 
создать сайт, где можно будет получить 

информацию об интересных 
проектах и сразу же записать-
ся на участие. Кроме того, ре-
шено создать группу, которая 
будет собирать новые предло-
жения для включения в про-
грамму. В нее вошли зам-
председателя Общественной 
палаты, телеведущая Арина 
Шарапова, народная артистка 

Надежда Бабкина, депутаты Мосгордумы 
Ирина Назарова, Вера Шастина и Ольга 
Ярославская.
— Мы должны предпринять усилия, что-
бы повысить качество жизни и создать 
условия для активного долголетия мо-
сквичей, — отметила Арина Шарапова.

Светлана Гаврилова
newokruga@vm.ru

УВЛЕЧЕНИЕ

Жизнь только 
начинается

29 декабря 2016 года. Жительнице Троиц-
ка Наталье Ивановне Гордеевой — 71 год, 
но занятия спортом она бросать не планирует.

Рекордсменку 
из Щаповского 
вдохновила 
Кабалье
Певица Светлана Феодулова 
из поселения Щаповское 
19 декабря установила 
мировой рекорд по скоро-
сти исполнения вокальной 
композиции.

Девушка спела «Турецкий 
марш» за 2 минуты 47 секунд. 
В 2010 году она установила 
рекорд по высоте голоса.
— Я не стремлюсь соревно-
ваться сама с собой, — рас-
сказывает Светлана Фео-
дулова. — Это два разных 
рекорда, но мне нравится 
ставить перед собой цели 
и идти к ним.
Она отметила, что была пора-
жена и вдохновлена голосом 
Монсеррат Кабалье, с ко-
торой выступила на одной 
сцене в восемь лет.

Петр Баулин 
newokruga@vm.ru

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Программа «Активное долголе-
тие» помогает раскрывать творче-
ские способности наших граждан 
«серебряного возраста», дает им 
возможность самореализоваться 
в разных видах деятельности, 
быть более активными физически, 
укреплять здоровье и расширять 
круг общения, чтобы они себя 
чувствовали более нужными и вос-
требованными.

ИРИНА ОСИПОВА
Начальник Управления 
социальной защиты 
населения ТиНАО

АКТИВНОЕ ДОЛГОЛЕ
ТИЕ  ПРОГРАММА, 
СОЗДАННАЯ ДЛЯ СТО
ЛИЧНЫХ ПЕНСИОНЕРОВ

ЦИФРА

процентов участников голосо-
вания на портале «Активный 
гражданин» высказались 
за открытие временного 
Центра государственных услуг 
«Мои документы» в поселении 
Внуковское. 27 процентов из 
них сообщили, что планируют 
его посещать. МФЦ находит-
ся по адресу: улица Летчика 
Ульянина, 5. В опросе при-
няли участие почти четыре 
тысячи человек.
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В редакцию «НО» написала 
жительница Новых Ватутинок 
Лидия Самойлова. Чаще всего 
авторы писем просят посо-
действовать в решении ком-
мунальных проблем, которых, 
как известно, мало не бывает. 
Просьба Лидии оказалась не-
обычной.  «Расскажите про мою 
маму Валю. Ей в декабре ис-
полнилось 90 лет. Она прожила 
очень сложную, но интересную 
жизнь», — написала женщина. 
Наши корреспонденты отпра-
вились в гости к юбилярше. 

12 декабря 
2017 года. Десенов-
ское, Новые Вату-
тинки. Валентина 
Подгорецкая (1) 
на днях отметила 
90-летие. Прав-
нучки (слева 
направо) Вика 
и Настя — всегда 
ее главные го-
стьи (3). До сих 
пор в архиве Ва-
лентины Дани-
ловны хранится 
памятная кар-
точка 1943 года, 
написанная 
в немецком 
плену (2).

Валентина Подгорецкая встретила нас 
в элегантном платье и с красивой приче-
ской. Этот наряд она сама сшила, еще лет 
20 назад. Валентину Подгорецкую благо-
дарные клиенты называли закройщицей 
с золотыми руками и даже посвящали ей 
стихи. Но начали мы беседу не с этого. 
В юности Валентина Даниловна хлеб-
нула горя: в апреле 1942 года ее вместе 
с матерью немцы угнали в Германию.
Валя еще до войны потеряла отца и стар-
шего брата. Вдвоем с мамой Натальей 

сную 
ала женщина. 

орреспонденты отпра-
вились в гости к юбилярше. 

они жили в городе Дзержинске, в Донбас-
се. Пока мама работала в забое, добывая 
уголь, на Вале держалось хозяйство.
— Жили тогда очень бедно, — вспоми-
нает Валентина Даниловна. — Я отова-
ривала продуктовые карточки, собирала 
уголь в шахтных отвалах и топила печь, 
таскала воду...

Детство за колючей проволокой
Когда осенью 1941 года немцы оккупи-
ровали Донбасс, местные жители бежали 
из горящих городов. Но, как рассказы-
вает Валентина Даниловна, по дороге 
их нагнали и отправили в пересыльный 
лагерь. А оттуда — в теплушках в Гер-
манию на принудительные работы. Так 
14-летняя Валя вместе с мамой оказалась 
в городе Креммен.  
— Нас поместили в бараки за колючую 
проволоку и каждый день водили на ра-
боту на картонажную фабрику. Смена — 
по 10–12 часов. Кормили объедками из 
немецкой рабочей столовки, есть хоте-
лось всегда, — рассказывает женщина.
И если удавалось сбежать из лагеря 
на поля и накопать картошки, это был 
праздник. Везло еще тогда, когда немец-
кие бюргеры брали пленных на работы 
по хозяйству. Мама Вали была очень ак-
куратная и работящая. Это нравилось 
немцам, они давали ей одежду и еду чуть 
посытнее. Все это она приносила дочери. 

Записка на память
Но в те тяжелые годы в жизни узни-
ков оставалось место и для настоящей 
дружбы. До сих пор в семейном архиве 
Подгорецкой хранится памятная кар-
точка, датированная 8 июня 1943 года. 
«На добрую и долгую память Зиночке 
от Малышевой Вали (девичья фамилия 
Валентины Даниловны. — «НО») во вре-
мя пребывания в Германии. Вспоминай 
нашу жизнь в первой комнате», — гласят 
строки, выведенные простым каранда-
шом. И там же — незамысловатые дев-
чоночьи рифмы. О том, как сложилась 
жизнь подруги Зины, Валентина Дани-
ловна так и не узнала.

Золотые руки мастерицы Валечки
День освобождения из плена Валентина 
Подгорецкая помнит до сих пор. 24 апре-
ля 1945 года советско-польские войска 
вошли в город. Не сразу семье удалось 
попасть домой, еще несколько месяцев 
они работали в летной воинской части 
в Польше. Осенью 45-го вернулись на 
Родину. Потом Валентина окончила ве-
чернюю школу, вышла замуж за офице-
ра и с ним исколесила Советский Союз. 
А осели в подмосковном Одинцове. Здесь 
с 1963 по 1993 год Валентина проработа-
ла закройщицей в универмаге. Книга жа-
лоб и предложений, которую подарили ей 
в день ухода на пенсию, — не просто кни-
га, а книга хвалебная. На каждой стра-
нице — теплые слова, просьбы отметить 
работницу премиями и записями в тру-
довую: «Вы помогаете женщинам стать 
красивее», «Пусть ваши методы раскроя 
другие люди переймут», — писали клиен-
ты. И благодарили за «золотые руки».
— Советская легкая промышленность 
не баловала разнообразием фасонов, 
а выглядеть красиво хотелось всем. Вот 
почему хорошие закройщицы и швеи 
ценились очень высоко, — говорит дочь 
Валентины Даниловны Лидия. 
Валентина Подгорецкая кроила в день де-
сятки разных фасонов, и все на предель-
ной скорости, чтобы не задерживать оче-
редь. К ней люди записывались заранее, 
как сейчас к хорошим стоматологам. При 
первой же примерке платья и пальто са-
дились идеально по фигуре.  Валентина 
Даниловна обшивала и всю свою семью.

Светлана Гаврилова 
newokruga@vm.ru

Она помогала 
женщинам стать 
красивее
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«Вспоминай нашу 
жизнь в первой 
комнате», — 

писала Валентина 
подруге Зине 
в немецком 

трудовом лагере
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Но когда же настал тот самый момент, 
когда они поняли, что хотят прожить 
друг с другом всю жизнь?
— Для меня был такой день «икс», когда 
я повел Аню к себе домой знакомиться 
с родными, — вспоминает Николай. — 
Я ведь из многодетной семьи, шестой из 
семерых детей. У меня, откровенно гово-
ря, были опасения, что Аню шокирует та-
кая большая семья. Но когда она пришла 

Новый год — это ожидание 
чуда и для детей, и для взрос-
лых во всем мире. Бой куран-
тов, запах елки и мандаринов, 
звон бокалов, миллиарды 
загаданных желаний и вера 
в их осуществление. Миг со-
единения двух вех — прошлого 
и будущего. Для Николая Ев-
стратова и Анны Афонченко-
вой из Рогова новогодние тор-
жества на этот раз точно будут 
незабываемыми, ведь в канун 
самого волшебного праздника 
они станут семьей. 

— Нам кажется очень символичным сы-
грать свадьбу именно под Новый год. 
Новый год, новая жизнь, новая семья... 
Если бы не оказалось свободного време-
ни в загсе, может, ради такой даты еще 
год подождали, — говорят влюбленные.
Хотя до свадьбы осталась всего неделя, 
даже близкие друзья Ани и Коли не зна-
ют об их решении. Поэтому нашу пу-
бликацию можно считать официальным 
объявлением пары для всех, кто их знает. 
Вот такой новогодний сюрприз. 
Наши жених и невеста — коллеги, 
оба работают в школе № 2073, но 
присмотрелись они друг к другу, так 
сказать, в неформальной обстанов-
ке. В прошлом году на новогодние 
каникулы они ездили вместе с кол-
легами на Эльбрус кататься на гор-
ных лыжах и сноубордах. Романтика 
гор и теплая дружеская компания 
сыграли свою роль. Николай, учитель 
физкультуры и ОБЖ, усердно помогал 
учительнице английского языка Анне 
увереннее стоять на лыжах. Девушка 
оценила отзывчивость коллеги. Вернув-
шись в Рогово, Николай предложил Анне 
продолжить осваивать лыжи, теперь уже 
классические и среди местных пейза-
жей. Потом — музеи, кино, прогулки 
по Москве... Свои зарождающиеся от-
ношения пара не стала афишировать. 
Счастье любит тишину, говорят они. 
В школе они называют друг друга 
исключительно Анна Николаевна 
и Николай Владимирович, со-
блюдая педагогическую этику. 
— Я с удивлением обнаружил, 
что у нас много общего: взгля-
ды, вкусы, увлечения, — гово-
рит Николай. — Например, Аня, 
как и я, любит экшен-фильмы. У нас 
даже один любимый актер — Вин Ди-
зель.
— Коля любит острую еду и я тоже. Так 
что вопрос, что приготовить на ужин, 
у нас не стоит, — продолжает Анна.
Еще одно общее увлечение пары — по-
ходы. Николай уже много лет участвует 
в поисковом движении в Рогове, поэтому 
походная жизнь для него — своя стихия. 
Сейчас он руководит школьным поиско-
вым отрядом «Долг». Анна, которая тоже 
с детства любит походы, с удовольствием 
присоединилась к любимому.

АТМОСФЕРА

Не знаю, как вам, а мне 
нравится бывать в загсах. 
Даже если повод не слишком 
радостный — к примеру, раз-
вод. Но даже такая ситуация 
(я это проходил, поверьте) — 
совершенно не основание для 
затяжной депрессии и нелюб-
ви к окружающему миру. Как 
писал поэт Виктор Берков-
ский: «За расставаньем будет 
встреча...» Так что у меня 
данное государственное уч-
реждение неизменно вызы-
вает положительные эмоции 
какой-то своей особенной 
энергетикой и атмосферой.
Лично мое мнение, что весь 
секрет в сотрудниках, точнее 
сотрудницах загсов. Ведь ра-
ботающих в этих учреждени-
ях женщин как-то визуально 
больше, нежели работающих 
мужчин. Может, я и ошиба-
юсь касательно такого соот-
ношения, не суть.

А суть в том, что женщины 
лучше, чем мужчины. И визу-
ально, и во всем остальном. 
Мы, может, и мним себя силь-
ней, быстрей, умней («по-
слушай женщину и поступи 
наоборот»), но они все равно 
лучше. Чем? Чем мужчины. 
Ведь именно с их легкой 
женской руки и создается 
в наших загсах та самая непо-
вторимая атмосфера, бурля-
щая надеждами, мечтами, 
ожиданиями и пузырьками 
шампанского.
Кстати, на днях система 
органов ЗАГС отпраздно-
вала 100 лет со дня своего 
образования. Днем рож-
дения советского, а ныне 
российского загса считается 
18 декабря 1917 года, когда 
Совет народных комиссаров 
принял декрет «О граждан-
ском браке, о детях и о веде-
нии книг актов состояния». 
День за днем, год за годом, 
поколение за поколением 
сотрудницы загсов реги-
стрируют наши встречи, 
наши расставания, рождение 
наших детей и внуков, ведут 
летопись жизни страны. 
Думаю, это повод поднять 
за них бокал шампанского, 
мысленно сказать «спасибо» 
и пожелать всего хороше-
го. А те, кто играет свадьбу 
на новогодних каникулах, 
могут сделать это лично.  
Ну, за атмосферу!
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ГОРЬКО!

17 декабря 2017 года. Роговское. Николай 
Евстратов и Анна Афонченкова сейчас — 
просто счастливые влюбленные, а в канун 
Нового года они станут настоящей семьей — 
уже официально.

НА ДНЯХ 
СИСТЕМА 
ОРГАНОВ ЗАГС 
ОТПРАЗДНО
ВАЛА СВОЕ 
100ЛЕТИЕ

ЦИФРА

пар сыграют свадьбу в столице в послед-
нюю субботу уходящего года, 30 дека-
бря. В 2016 году на эту дату пришлась 
481 свадьба, а в 2015 году в этот день 
узаконили свои отношения 276 пар. В но-
вом году первые свадьбы московские 
отделы ЗАГС проведут 5 и 6 января.

370

Свадьба 
накануне 
волшебства

к нам в дом и быстро нашла общий язык 
с моими родными, я выдохнул.
— А я, наоборот, одна росла, без братьев 
и сестер. Меня поразило и обрадовало, 
что у Коли такая большая дружная семья, 
где все стараются помочь друг другу. Мы 
сначала думали камерную свадьбу сы-
грать, но, видимо, не получится. «Моя 
большая греческая свадьба». Это же так 
здорово!
На прощание Анна согласилась рас-
крыть корреспондентам «НО» главный 
секрет — рассказать о том, как будущий 
муж сделал ей предложение.
— В тот день у меня было пасмурное на-
строение, и Коля позвал пойти в кино, 
развеяться, — говорит невеста. — Мы 
пошли на комедию, и перед началом 
фильма он попросил помочь достать из 
его кармана телефон. Но оказалось, что 
в кармане был не телефон, а кольцо! 

Светлана Гаврилова 
newokruga@vm.ru
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16 декабря  во Дворце 
культуры поселения Мо-
сковский прошла церемо-
ния награждения игроков 
футбольного клуба «Росич». 
Ребята провели очень 
удачный сезон: юноши 
2002 года рождения стали 
победителями первенства 
России по футболу среди 
спортшкол в зоне «Москва» 
премьер-группы. А взрослая 
команда завоевала золото 
в «московской» зоне Пер-
венства России по футболу 
среди команд III дивизиона 
и бронзу на финальном этапе 
первенства России в Сочи. 
Футболисты «Росича» заслу-
жили этот праздник в пря-
мом смысле потом и кровью.  
На церемонии, подводящей 
итоги спортивного сезона 
2017 года,  собрались футбо-
листы, тренеры, спортивное 
руководство и почетные го-
сти, чтобы в торжественной 
обстановке вручить спорт-
сменам трофеи — медали 
и кубки. 

ФОТОФАКТ

Меняется цена 
проезда

700 килограммов 
для победы

С 2 января меняется цена 
проезда в общественном 
городском транспорте.

Тарифы на проезд в транспор-
те Москвы изменятся в преде-
лах от 0 до 3,8%, что ниже 
среднегодовой инфляции, 
отметили в столичном депар-
таменте транспорта. 
— Проезд по карте «Тройка» 
в метро и на наземном транс-
порте подорожает на 1 рубль 
и составит 36 рублей. Сто-
имость билета «Единый» 
на 60 поездок составит 
1765 рублей, а безлимитного 
на 30 дней — 2075 рублей, — 
рассказала замглавы Депар-
тамента транспорта столицы 
Алина Бисембаева.

Сергей Игорев 
newokruga@vm.ru

Тренер по кроссфиту спор-
тивно-досугового центра 
«Первомайское» Павел 
Сазонов 17 декабря занял 
первое место на Всероссий-
ском чемпионате по пауэр-
лифтингу.

По результатам соревнования 
спортсмен выполнил норма-
тив мастера спорта. Павел 
Сазонов закончил выступ-
ление, показав следующие 
результаты: жим лежа — 
167,5 килограмма, становая 
тяга — 282,5 килограмма, 
приседания со штангой — 
250 килограммов. В сумме 
спортсмен поднял 700 кило-
граммов. 

Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru

Жители Новой Москвы теперь 
не боятся пить воду из кранов. 
С тех пор как пять лет назад 
водопроводно-канализаци-
онное хозяйство Троицкого 
и Новомос ковского админи-
стративных округов перешло 
к Мосводоканалу, было полно-
стью модернизировано 18 водо-
заборных узлов. Оценил работу 
двух из них наш корреспондент. 

На качество питьевой воды в Подмоско-
вье, добываемой, в отличие от столицы, 
из скважин, поступает много жалоб. 
Исключение составляют населенные 

Вода по новейшим 
технологиям

пункты, присоединившиеся в 2012 году 
к Москве. Там продолжается масштабная 
модернизация водозаборных узлов. По-
мимо 18 уже обновленных, своей очере-
ди ожидают еще 22 станции, в том числе 
две — в следующем году.
В поселке Минзаг, где система очистки 
вовсе отсутствовала, теперь применяют-
ся новейшие технологии, позволяющие 
очищать воду до полного соответствия 
санитарно-эпидемиологическим требо-
ваниям. Она приятна на вкус, без цвета 
и запаха.
— Забор ведется из двух скважин глубиной 
60 и 105 метров. До попадания в резерву-
ары вода обезжелезивается и аэрируется. 
Часть проходит обработку на молекуляр-
ном уровне по технологии обратного ос-
моса — под высоким давлением вода идет 
через фильтрационные мембраны, кото-
рые задерживают молекулы солей, — рас-
сказал начальник района по эксплуатации 
водопроводных и канализационных сетей 
и сооружений № 3 Александр Лебедев.

После реконструкции на треть увеличи-
лась производительность, повысились 
надежность и бесперебойность работы 
оборудования. Тем более это важно для 
промышленных предприятий в округе.
Конструкция каждого из обновленных 
18 узлов уникальна. На станции водопод-
готовки поселка Щапово, работающей 
в автоматическом режиме, действуют 
четыре мощных фильтра пропускной спо-
собностью 101 кубометр в час каждый.
— Показания датчиков всех систем кру-
глосуточно передаются по сети в диспет-
черские пункты Мосводоканала. Контроль 
качества воды согласован с территориаль-
ными органами Роспотребнадзора. Среди 
наших потребителей большинство живет 
в частном секторе, и, что интересно, все 
чаще они отказываются от собственных 
скважин без систем очистки и подключа-
ются к нам, — говорит начальник участка 
Дмитрий Поляков.

Алексей Пищулин 
newokruga@vm.ru
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14 декабря 2017 года. Водозабор 
в поселке Минзаг. Александр 
Лебедев, начальник района 
эксплуатации водопроводно-ка-
нализационной сети № 3, наблю-
дает за  процессом автоматиче-
ского обеззараживания воды.
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ЗНАЙ НАШИХ!
можно добираться пешком за 7 минут 
и не встречать толпы незнакомых людей. 
Здесь я выхожу — каждый со мной здоро-
вается. Путь мой до школы очень симпа-
тичен: красивые тротуары, деревянные 
помосты, ручей обложен каменными 
плитками... Два пруда есть. Еще недавно 
там собирались стаи уток. 

Что еще вам нравится? Если 
сравнить с другими местами, 
где вы жили.   

Тут много старинных домов 
с резными наличниками, как на 
картинке в сказках. А рядом — 
новый дом, который стоит 
огромных денег. Что-то похожее 
на этот контраст я видел в Пе-
тербурге, но там это не так ярко 
выражено. 

Неужели не на что поворчать?
В Сочи из всех моих учеников толь-
ко двое или трое были местными — 
у остальных родители в этот город пе-
реехали. Чтобы рискнуть начать жизнь 
на новом месте, надо быть целеустрем-
ленным. И на их детях это сказывалось. 
В Марушкине у многих ребят нет такого 
стремления стать немного лучше, полу-
чить больше знаний. Поэтому на каждом 
уроке я стараюсь вдохновить учеников 
и направить их энергию в правильное 
русло. 

В Марушкине обнаружен ге-
рой фантастического боевика. 
Учитель-словесник Николай 
Пронев из филиала школы  
№ 2057 спасает людей от... пре-
вращения в роботов. За это ему 
досталась победа в конкурсе 
«Наука будущего». 

29-летний Николай Пронев разработал 
урок «Языковая личность. Я и моя языко-
вая копия». На нем анализируют манеру 
одного из учеников — по выбору и с его 
согласия — общаться в социальной сети. 
Выявляют ключевые слова и типичные 
ситуации, в которых он их использует. 
А потом создают чат-бот (автоматиче-
скую программу), который отвечает на 
вопросы вместо школьника. Ученики 
убедились: чем беднее у человека лекси-
кон и мышление, тем проще создать его 
«языковую копию». А чтобы тебя не при-
няли за робота, речь надо обогащать.

Николай Николаевич, вы сами 
из Марушкина?

Я из семьи военного, поэтому даже слож-
но сказать — откуда я. Родился на Укра-
ине, жил в Пскове, учился в вузе 
в Санкт-Петербурге,  несколь-
ко лет работал в Сочи. 
А полгода назад вы-
играл грант, и меня 
позвали на Ямал. На 
север я летел с пере-
садкой в Москве 
и  заехал к роди-
телям в Марушки-
но. Они не хотели 
отпускать меня: 
холодно, далеко от 
них, а они уже не-
молоды. Предложили 
попробовать устроить-
ся в местную школу. И за 
день до вылета я получил но-
вую работу...

Ну и как оно тут, после Сочи?
Очень нравится! Там я отвык от снега, 
он выпадает, может, раз в году. А сейчас, 
например, я любуюсь зимним пейзажем. 
Я живу на 11 этаже, а вокруг малоэтаж-
ные здания. Видно небо — закатное, рас-
светное, рассеченное линией от самоле-
та... В Сочи, несмотря 
на все плюсы, такого 
вида нет — там горы.

А еще там море!
Я жил в 10 минутах ходьбы от него, 
но выбирался на пляж, может, раз в ме-
сяц. После работы на это не оставалось 
ни сил, ни эмоций. 

Переехать ближе к центру Москвы 
не хотите?

Ни за что. Год назад я думал перебраться 
в столицу, но когда потолкался в метро, 
решил — нет, этот город не для меня. 
К счастью, оказалось, Москва многогран-
на, есть в городе районы, где до работы 
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новый дом, который стоит 
огромных денег. Что-то похожее 
на этот контраст я видел в Пе-
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Спасаю детей 
от судьбы 
роботов

Николай Про-
нев приучает 
школьников 
читать настоя-
щие книги.

Волейбол 
объединяет

Незабываемые 
каникулы

Спортивные выходные 
были организованы моло-
дежными палатами ТиНАО 
одновременно в двух по-
селениях.

16 декабря в МБУ «Сосенский 
Центр Спорта» состоялись 
массовые соревнования по во-
лейболу, а 17 декабря в СКЦ 
«Пересвет» прошел зимний 
турнир по волейболу на Кубок 
поселения Рязановское
Дух борьбы в сочетании 
с доброй атмосферой, настоя-
щий праздник, на котором 
молодежные палаты и участ-
ники соревнований могли 
поиграть, пообщаться, поде-
литься эмоциями и обсудить 
дальнейшие планы по со-
вместной работе. В турнире 
принимали участие не толь-
ко команды из ТиНАО, 
но и команды других округов 
Москвы, команда Молодеж-
ной палаты при Московской 
городской думе.
— Я не думал, что наши 
соревнования будут так по-
пулярны среди молодежи, — 
сказал Павел Зайцев, пред-
седатель Молодежной палаты 
поселения Рязановское. — 
В течение часа после от-
крытия регистрации восемь 
команд подали заявки, и мы 
вынуждены были закрыть 
регистрацию, иначе турнир 
мог бы продлиться не один 
день, а пару суток. 
В Сосенском подобный 
турнир проходит уже во вто-
рой раз. И если в первый раз 
турнир проходил больше 
по-семейному, поскольку уча-
ствовали всего две команды, 
то на этот раз в турнире при-
няло участие гораздо больше 
спортсменов. 

Сергей Замятин
newokruga@vm.ru

Школьники ТиНАО смогут 
отдохнуть в зимние канику-
лы по программе «Москов-
ская смена».

Для ребят запланировано 
более 150 мероприятий — 
утренников, елок, спекта-
клей, выставок, конкурсов, 
викторин и эстафет. 
Мероприятия пройдут 
с 25 по 30 декабря 2017 года, 
с 3 по 6 и 8 января 2018 года 
на базе 61 организации. 
Среди них учреждения под-
держки семьи и детства, 
территориальные центры со-
циального обслуживания.
Ожидается, что за время ка-
никул по программе отдохнут 
около 1500 ребят в возрасте 
от 7 до 14 лет. Чтобы запи-
сать ребенка на программу 
«Московская смена», родите-
лям необходимо обратиться 
в территориальное учреж-
дение социальной защиты 
своего района.

Иван Мезенцев
newokruga@vm.ru

Николай Пронев: 
«Общению
в социальных 
сетях тоже надо 
специально 
учиться»

Ваши друзья из других горо-
дов уже  побывали у вас 
в гостях?

Да. Сначала они не верят, что здесь — 
тоже Москва. Тем более что по дороге по-
стоянно попадаются указатели со словом 
«поселение». Но потом они видят, какие 
здесь строятся дома, какие идут работы 
по ремонту и благоустройству. Один мой 
знакомый сказал: «Чувствуется, что пока 
это Новая Москва. Но через несколько 
лет эти места станут просто Москвой — 
без всяких дополнительных определе-
ний». 

Мария Раевская 
newokruga@vm.ru

ВЛ
АД

И
М
И
Р 
СМ

ОЛ
Я
КО
В



Знакомые все лица 13newokruga.ruНовые округа №49 (265) 22.12.2017

Владимир Петрович — ярый 
футбольный фанат, который 
с нетерпением ждет начала 
чемпионата мира, который 
пройдет в Москве. Причем 
он заранее уверен, что россий-
ская команда сможет выйти 
из группы. Впрочем, мы с ним 
говорили не о футболе. 

В свое время вас преследовали 
официальные власти. За что?

Сегодня это выглядит смешно. За «слепое 
следование Западу», за «лохматые при-
чески», за «развязные костюмы», за «вы-
зывающее поведение на сцене», за «мерз-
кий репертуар». 

И одновременно с этим ваше имя 
знает весь музыкальный мир, вы 
обладатель многих международ-
ных наград, ваши песни исполняют 
только звезды.

Да, это все мои друзья и коллеги. Многие 
из них бывали у меня дома. Наша не-
большая кухня в прошлом — основное 
место посиделок. Сейчас это тоже важ-
ное место, поскольку мы там не только 
завтракаем и ужинаем, но и смотрим 
телевизор. В основном на нашей кухне 
собирались музыканты, многие извест-
ные артисты и поэты. Забавно, но наш 
скромный по сегодняшним временам 
дом в восьмидесятые считался «домом 
улучшенной планировки» — бело-голу-

ПЕРСОНА

ПРЕДНОВОГОДНЕЕ ИНТЕРВЬЮ
Дом культуры «Былово», поселение 
Краснопахорское.
Участники клуба журналистики по-
селения Краснопахорское 30 декабря 
организуют необычное интервью. Его 
участниками станут главные герои на-
ступающего Нового года — Дед Мороз 
и Снегурочка. Мероприятие начнется 
в 14:00 и продлится около двух часов.

ТАНЦЫ В КАНУН ПРАЗДНИКА
Площадь между зданием администрации 
поселения Роговское и Домом культуры 
«Юбилейный».
Зажигательную елку 30 декабря орга-
низуют представители Дома культуры  
«Юбилейный» поселения Роговское 
для всех, у кого пока не появилось 
новогоднее настроение. Участники 
праздника смогут весело провести время 
на свежем воздухе. В конце мероприятия 
гостей ждет дискотека.

ИТАЛИЯ К НАМ ПРИХОДИТ
Дом культуры «Коммунарка», поселение 
Сосенское.
Для жителей Новой Москвы организуют 
концерт итальянского певца. Мероприя-
тие, приуроченное к наступающему Но-
вому году, состоится 30-го числа. Начало 
концерта под названием «Эхо Сан-Ремо» 
назначено на 17:00.

ВОЛШЕБСТВО ПОФРАНЦУЗСКИ
Органный зал, поселение Щаповское.
Музыкальный директор Лионского 
музыкального театра Андрей Шевчук 
выступит перед гостями органного 
зала поселения Щаповское. За плечами 
музыканта — множество постановок 
опер и оперетт в разных странах мира. 
Андрей Шевчук исполнит партию 
на фортепиано, вокальную иллюстра-
цию на французском языке для присут-
ствующих представит Ольга Федотова. 
Начало концерта назначено на 15:00.

АФИША
Праздничные выходные, 30 и 31 декабря, станут для жителей Троицкого и Но-
вомосковского административных округов по-настоящему волшебными, ведь 
горожан ждет встреча с Дедом Морозом и Снегурочкой, много музыки и танцев.

Владимир 
Пресняков: 
Доказательство 
моей лени

Музыкант Владимир Пресняков даже музыку может сочинять лежа. 

24 декабря 2016 года. Троицк. Шанс задать свой вопрос настоящему Деду Морозу выпадает, 
наверное, только раз в жизни.

бого цвета, восемь подъездов с одной 
стороны, восемь — с другой. На эта-
же — четыре квартиры. Мои «элит-
ные» соседи всегда с пониманием от-
носились к тому, что «их сосед играет 
на кларнете и трубе». 

Владимир Петрович, о вашей 
музыкальной коллекции ходят 
легенды. Говорят, что ваша 
фонотека насчитывает более 
4000 компакт-дисков, в основ-
ном джазовой музыки. Как же 
они помещаются в квартире? 

Для меня очень важно место, где 
могут располагаться музыкальные 
инструменты, где могла бы нахо-
диться моя импровизированная сту-
дия. В моем маленьком кабинете 
находятся синтезаторы и мое богат-
ство — те самые диски. Места, ко-
нечно, мало, я прокрадываюсь туда 
бочком, но замечательно ориенти-
руюсь. Супруге с пылесосом развер-
нуться достаточно тяжело. И я обыч-
но сам беру тряпку и стираю пыль. 
Наличие синтезатора в этой комнате 
лишний раз доказывает, что я лен-
тяй: люблю полулежа наиграть мело-
дию, которая приходит в голову, от 
диванчика не отходя, и тут же забить 
ее в компьютер. 

А чем еще вам нравится зани-
маться?

Играть в футбол. Или смотреть его. 
Я долгие годы играл за сборную фут-
больного клуба звезд России «Стар-
Ко». Кроме того, неплохо играю в би-
льярд. И даже имею титул чемпиона 
России. 

Елена Булова
newokruga@vm.ru
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Пять лет назад заставка проекта «Го-
лос» впервые появилась на телеэкранах 
страны. Выпуская новое детище в эфир, 
руководство канала рисковало, как это 
обычно бывает на старте непривычного 
для публики шоу. Придется ли чистый 
звук по вкусу зрителям, выросшим на 
фанерных концертах? Оценят ли новый 
формат приверженцы реалити-фабрик? 
Ведь в этом проекте за кадром остается 
почти все, к чему так привык российский 
зритель, — любовь, ненависть, сканда-
лы. Потому что главной магией проекта 
должны стать голоса. А увлекут ли они 
за собой телезрителей — вопрос, на ко-
торый никто не мог дать однозначный 
ответ.
Сейчас успех проекта неоспорим, а на-
ставники, которые заняли свои кресла 
в первом сезоне, стали лучшей командой 

за всю историю. И шестой сезон проек-
та «Голос» снова выходит с золотым со-
ставом. Мы узнаем, какой путь прошли 
участники шоу «Голос», чтобы оказаться 
на самой высокой ноте. Мы увидим са-
мые интересные эпизоды шоу, оставши-
еся за кадром. Вспомним участников, 
которым, несмотря на их талант, зри-
тельскую любовь и поддержку настав-
ников, не удалось добраться до финала. 
И конечно, наставники ответят на те во-
просы, которые волновали нас на протя-
жении всего проекта.
Напомним, что шоу «Голос» — это рос-
сийская версия вокального проекта 
The Voice, представленного в 50 стра-

нах. Проект Первого канала считают 
уникальным шоу, которое сильно отли-
чается от всех отечественных вокаль-
ных конкурсов по поиску музыкальных 
талантов. Наставниками шоу «Голос» 
всегда становятся звезды отечественной 
эстрады. Но «золотым» составом счита-
ется коллектив, который сложился во 
время первого сезона программы. Это 
Дима Билан, Александр Градский, Лео-
нид Агутин и Пелагея.  В четвертом и пя-
том сезонах программы состав жюри 
был другим, так что шестой сезон стал 
настоящим подарком для поклонников 
«Голоса».
— Я думаю, что все соскучились по этим 
тренерам, по их взаимоотношениям 
внутри. Вы знаете, для меня состав тре-
неров — это ассоциация с хорошим 
часовым швейцарским механизмом… 
Они уже как единый образ. Единый даже 
какой-то человек, я бы сказал. Со всеми 
его характерами, плюсами-минусами 
и так далее, — сказал продюсер проекта 
Аксюта накануне старта нового сезона. 

Ирония судьбы, 
или С легким паром

Иван Васильевич 
меняет профессию

Ирония судьбы.
Продолжение

Представить себе предновогодний 
вечер без этого фильма уже невоз-
можно. Казалось бы, фильм все зна-
ют наизусть, сюжет знаком... а все 
равно — смотрим. Причем каж-
дый раз находя в любимом фильме 
какие-то новые моменты. Гениаль-
ная комедия!

Казалось бы, это совершенно не но-
вогоднее кино. Приключения управ-
дома и мошенника, которые попали 
в прошлое, знакомы уже буквально 
покадрово. И тем не менее 31 дека-
бря фильм обязательно показывают 
по ТВ. 

Снимать ремейки — неблагодарное 
дело. Как правило, они получаются 
немного хуже оригинальной карти-
ны. Но прекрасная игра Сергея Без-
рукова и Константина Хабенского 
все-таки сделала этот фильм обяза-
тельным в новогодней программе.

УВИДИМ САМЫЕ 
ИНТЕРЕСНЫЕ ЭПИ
ЗОДЫ ШОУ, ОСТАВ
ШИЕСЯ ЗА КАДРОМ

Голос: На самой высокой ноте

Его фильм «Бриллиантовая рука» счита-
ется одной из самых лучших комедий. 
Однако мало кто знает, что у фильма мог 
быть иной финал. Оказывается, Гайдай 
готовил два финала. Почему? Узнаете, 
если посмотрите эту короткометражку.

31 декабря 
Вс / 16:10

31 декабря 
Вс / 21:15

31 декабря 
Вс / 10:15

Россия К
31 декабря 
Вс / 16:40

30 декабря
Сб / 10:15

«Новые округа» продолжают рубрику, где мы рассказываем 
о самых интересных программах и фильмах, которые вы 
сможете увидеть на выходных. 

Леонид 
Гайдай... 
и немного 
о бриллиантах
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Юридические услуги

● Автовыкуп. Т. 8 (967) 100-08-00● Адм. сотр. Т. 8 (906) 054-79-65

● Технолог по водоподготовке и во-
доотведению в компанию. Владение 
Microsoft Office, MS Project, AutoCAD,. 
Г/ р 5/2, командировки. ЗП «белая», об-
суждается. Иногородним компенсация 
жилья или проезда. Т. 8 (495) 663-22-69

● Адвокаты. Юристы. Т. 8 (495) 388-37-45

Авто, запчасти

Частности Реклама

Пополняем нашу копилку вкусных и простых блюд. Есть любимые рецепты? 
Мы с удовольствием их опубликуем! newokruga@vm.ru

Ингредиенты:
Картофель 350 г
Огурцы свежие 3 шт.
Огурцы маринованные 3 шт.
Морковь 1 шт.
Ветчина 300 г
Яйца 3 шт.
Майонез

1. На самом деле это почти 
«Оливье», без которого и Но-
вый год не праздник. И как 
бы мы ни говорили, что уж 
на это 31 декабря точно 
готовить надоевший салат 
не будем... все равно готовим. 
Так что раз от него никуда 
не деться, то можно хотя бы 
немного его видоизменить. 
Например, отказаться от зе-
леного горошка, а колбасу 
заменить сочной ветчиной.

2. Поступаем, как в классиче-
ском варианте. Пока варятся 
картошка в мундире, морковка 
и яйца, режем мелкими куби-
ками огурцы и ветчину. Кстати, 
не ленитесь: чем мельче 
кубики получатся, тем вкуснее 
будет салатик. Правда, все 
рубить в пыль тоже не надо.

3. Картофель и морковь 
следует хорошо остудить, 
прежде чем резать. 

4. А вот дальше — на ваше 
усмотрение. Можно, как в лю-
бом другом салате, все сме-
шать с майонезом. А можно 
сделать салатик порционным, 
разложив его не по тарелкам, 
а, например, по бокалам. Так 
и подача получится более 
праздничной, да и переесть 
не выйдет.

Готово! Добро пожаловать 
к столу. Приятного аппетита!

Салат 
«Новогодний»

КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ

2

1

4

3

МИФ 1
Как встретишь Новый год, так его 
и проведешь. 
Психологи в один голос уверяют: это 
полное заблуждение. Для особо суевер-
ных даже есть особый «рецепт»: надо 
просто подумать, что новогодняя ночь, 
с точки зрения календаря, ничем не от-
личается от всех остальных. Переверну-
ли страницу, и жизнь продолжается.

Три мифа о...
...о новогодней ночи. Точнее, о ее 
праздновании. Так уж у нас повелось, 
что именно на эту ночь у нас большие 
надежды. Дескать, волшебная она, 
а потому и мифов вокруг нее немало.
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Если вы хотите поделиться с нами новостью о том, 
что происходит в вашем поселении, пишите нам

newokruga @vm.ru
или звоните

(499) 557-04-24

МИФ 2
Это ночь исполнения желаний. 
Если вы будете так думать и на-
страиваться, то не исключено, что 
потом разочаруетесь. На самом деле 
желания, мечты и стремления можно 
реализовывать абсолютно в любое 
время года и обычаи тут ни при чем.

МИФ 3
Обязательны дорогие подарки. 
Помните, дорогой — не значит 
лучший. Лучшим подарком станет 
именно тот, который преподнесен 
с «теплом в сердце».

Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru SH
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овны на этой неделе увлечены проек-
том, который сулит долгие хлопоты и хо-
рошее поощрение. И все же приберегите 
силы: в выходные вас ждут дальние 
поездки и приятные встречи. 

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Неделя будет суматошной, но продук-
тивной. Особенно удачной она окажется 
для тех, кто умеет рисковать. Творчес-
кие люди найдут необычное решение 
проблемы, которая их беспокоит. 

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Стрельцы окажутся в ситуации, исход 
которой определит случай. Вы получите 
выгоду, если не будете суетиться. Неожи-
данное известие принесет близкий друг.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Настройтесь на успех в делах, дорогие 
Тельцы! Те, кто ждал от мироздания 
знака, в каком направлении им двигать-
ся, такой знак получат. Многие получат 
перспективное предложение.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам стоит воздержаться от спонтан-
ных трат: они доставят больше проблем, 
чем удовольствия от покупки. В осталь-
ном неделя будет спокойной.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Многие события этой недели Козерогам 
покажутся странными. Но представите-
лям знака стоит помнить: все, что сейчас 
делается, — к лучшему. Главное — не 
сдавать своих позиций и беречь нервы.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Самые серьезные вопросы во всех сфе-
рах жизни Близнецам удастся решить, 
если они не станут давить на оппонен-
тов, а прибегнут к дипломатии.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Девиз недели: хочешь сделать что-то хо-
рошо, сделай это сам. Увы, сейчас даже 
самые старательные помощники будут 
только добавлять хлопот. Финансовые 
вопросы лучше решить до конца года.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Вокруг Водолеев кипят споры и интриги. 
Сейчас ваша задача — держать дистан-
цию и придерживаться собственного 
плана действий. Удачно пройдут встречи 
с близкими и туристические поездки. 

РАК / 22.06–22.07 /
Раки проведут неделю в активном поис-
ке новых перспективных идей, союзни-
ков, решений бытовых и деловых вопро-
сов. Главное сейчас — прислушиваться 
к интуиции и не рубить с плеча. 

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Искусство убеждения Скорпионов полу-
чит очередное подтверждение. В сере-
дине недели личные интересы выйдут 
на первый план. Задайтесь вопросом, 
чего именно вы хотите, и действуйте.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Рыбам скучать не придется. Масса хло-
потных дел потребует вашего участия. 
Но даже самые сложные вопросы удастся 
решить с позитивным настроем. 

в Стрельце до 21 дека-
бря, затем в Козероге

растет, в Водолее до 23 декабря, в Рыбах до 25 де-
кабря, в Овне до 27 декабря, далее в Тельце

полнолуние 
2 января, 5:04

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Бендер. Синоптика. Былина. Андорра. Настой. Лейтенант. Запуск. Кремль. Карл. Взлом. Эфа. Авантюра. Высота. Бомбардир. Федр. Замок. Антитело. Хакама. Мысль. Квинта. Серов. Стан.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Эдем. Алупка. Соболь. Банк. Кубик. Тур. Ладан. Рай. Винт. Кварта. Кофе. Маюфес. Реле. Сальвадор. Остров. Мыза. Сакс. Автомат. Тома. Аут. Жакан.СКАНВОРД

стоп-кадр

20 декабря в столице открылись 
городские елочные базары. 
В Троицке на Академической 
площади выбрать главный сим-
вол Нового года жителям помо-
гает Ольга Устинова (на фото). 
И она в своем деле толк знает. 
Ведь елочки эти приехали 
с «Райского берега» — так 
называют питомник деревни 
Раево, который создал ее отец 
Вячеслав Устинов. Это для 
простого обывателя  все елки 
на одно лицо. Ольга же знает, 
что у каждой новогодней кра-
савицы свой характер, и, чтобы 
определить «ту единственную», 
которая будет радовать и соз-
давать атмосферу праздника 
в доме, нужно постараться. А вы 
уже выбрали свою елочку?

Ваша красавица 
с Райского 
берега
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